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Abstract 
 
Osteopathie als mögliche Behandlungsmethode bei Depression 
 
Katrin Assmann 
 

Hintergrund: Die depressive Episode wird nach den neuesten Forschungsständen in 

Bezug auf Ätiopathogenese, Klassifikation, Diagnose und Therapie dargestellt. 

Untersuchungs- und Messmethoden: Es gibt validierte Messverfahren anhand von 

Depressionsskalen sowie eine Serotoninmessung im Urin mittels ELISA.  

Methodik: Die systematische Literaturanalyse umfasst eine Recherche in 

verschiedenen Datenbanken nach Studien und Literatur in englischer und deutscher 

Sprache, welche einen Zusammenhang zwischen Osteopathie, Depression und ANS 

darstellen. Als Keywords werden Depression, Kraniosakrale Therapie, Osteopathie, 

Hypothalamus, Stress und vegetatives Nervensystem verwendet.  

Ergebnis und Diskussion: Es wurden zwei osteopathische Studien gefunden welche 

eine Wirkung von Osteopathie bei Depression zeigen. Eine weitere Studie in Bezug 

zum ANS bestätigt eine signifikante Erhöhung der Vagusaktivität durch eine 

osteopathische Behandlung. Laut Literatur wäre man in der Lage weitere 

Gehirnstrukturen zu behandeln. Aufgrund dieser Zusammenhänge könnten 

Techniken aus der Kraniosakralen Therapie sowie lymphatische Pumptechniken den 

Ansatz für eine depressive Behandlung darstellen.  
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Abstract 
 
Osteopathy as possible treatment method by depression 
 
Katrin Assmann 

 

Background: The depressive episode is being presented in reference to 

aetiopathogenesis, classification, diagnosis and therapy according to the current 

status of research.  

Methods of examination and measurement: There are validated measurement 

methods by means of depression scales as well as serotonin measurement in urine 

by ELISA. 

Method: The systematic review includes a search for studies and literature in 

different databases in English and German, representing a relationship between 

osteopathy, depression, and ANS. As keywords will be used depression, craniosacral 

therapy, osteopathy, hypothalamus, stress and autonomic nervous system. 

Conclusion and Discussion: Two osteopathic studies were found which indicate an 

effect of osteopathy in depression. Another study in relation to the ANS confirm a 

significant increase in vagal activity by an osteopathic treatment. According to the 

literature, it would be able to treat other brain structures. Because of these relation-

ships, techniques of cranial therapy and lymphatic pump techniques could represent 

the approach to depression treatment. 
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